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聖夜

今月の歌

きよしこの夜　 　星はひかり
すくいの御子は 　御母の胸に
眠りたもう 　夢やすく

世界に希望を生み出そう

　皆さんこんにちは、最近めっきり朝晩冷え込んでま
いりました。昼間汗ばむような陽気が続き、今年は秋
が来ないと思っておりますと、いきなり秋を通り越し
て冬がやってまいりました。今日は11月の24日、暦の
上では、立冬はとうに過ぎ、小さい雪と書き、小雪の候
というらしいです。皆様には体調を崩さぬよう、くれ
ぐれもご注意ください。
　さて今日は、読書の秋が終わらぬうちにご紹介し
たい本があります。今から回しますので、速やかに次
の方にパスして上げてください。私の話を聞いて、読

■  先週の例会

上田 秀朗　会長

んでみたいと思う方は、ご自身でお求めください。
かつて「元気が出るテレビ」という番組がありました
が、今日ご紹介するのは、読んだら元気が出る本、日
本人であることが誇らしくなる本です。それは白駒 妃
登美の「誰も知らない偉人伝」です。『勇気をくれる日
本史』という副題がついています。
　少しだけ作者の紹介をしておきます。白駒 妃登美、
埼玉県生まれ、福岡市在住。大手航空会社の国際線
乗務員を7年半勤務後、結婚コンサルタントを経て、
2012年より講演や執筆活動を開始。いわゆる歴女と
しても知られています。読んだ後、日本人でよかった
と思う、日本人であることがうれしくなる、そんな本で
す。
　それでは少し本の内容を説明しましょう。
この本には学校の教科書には出てこない、名もなき
日本人のヒーローたちの物語が22話収められていま
す。例えば、日露戦争時、スパイとしてロシア国内を
揺さぶった明石元次郎。沖縄戦直前に周囲の反対を
押して県知事として赴任し、最後まで職務を全うし殉

職した島田 
あきら

叡。イラン・イラク戦争で、日本人救出に
自国航空機を出したトルコは、実に133年前のエル
ツゥールル号遭難事件の恩返しをしたというのです。

特に最後の日本人土木技師八田 
よ い ち

與一の物語は一読
に値します。
　皆さんは台湾の李登輝元総統はご存知でしょう。
「私は22歳まで日本人だった」というほどの親日家と
して知られていましたが、残念ながら2020年にお亡
くなりになりました。その李 登輝元総統が日本で講
演をする時に必ずといっていいほど八田 與一につい
て触れたそうです。それではこの八田 與一、いったい
台湾にどんな貢献をしたのでしょうか？

　時は1920年、場所はもちろん日本統治下の台湾で
す。八田 與一という金沢出身の土木技師が台湾総
督府に赴任します。土木技師ですから当然インフラ
整備のためです。八田は、実に10年の歳月をかけ、難

工事の末に、通称「八田ダム」と呼ばれる
うざんとう

烏山頭ダム
を完成させます。その結果、水不足で悩んでいた嘉
南平原を台湾一の穀倉地帯に生まれ変わらせます。
嘉南平原でとれる農作物を輸出することで、台湾は
近代化を図っていくことができたのです。八田はダム
建設に際して作業員のために宿舎・学校・病院なども
建設しました。日本ではほとんど無名の八田ですが、
台湾の教科書では詳しく八田の業績が紹介されてい
ます。現在でも烏山頭ダムでは八田の命日である5月
8日には慰霊祭が行われています。
李 登輝元総統が講演で八田 與一のことをどのよう
に触れているのかご紹介します。（以下は「誰も知ら
ない偉人伝」からの引用です）
　「八田さんが台湾に残した一番の功績は、八田ダム
を造ったことではありません。確かに、それも大きな
功績です。でも自分は、それと同じかそれ以上の功
績があると思っています。それは、八田さんが台湾に
日本精神を伝えてくれたことです」
　李 登輝さんの言う「日本精神」とは何でしょう
か？
　それは「公に生きること」。自分さえよければいいと
いう考え方ではなく、みんなの幸せを考えて痛みを
分かち合うこと。その結果として、恩恵もみんなで分
かち合うことができるようになる。これが日本精神だ
と、李登輝さんはおっしゃるのです。
（以上「誰も知らない偉人伝」の引用終わり）
　私は、この「誰も知らない偉人伝」に書かれている
ような先人たちの勇気あふれる行動、高い志、やさし
い気持ちのおかげで、今日の我々があるのだと思い
ます。我々は李 登輝元総統の言う「日本精神」を失
わないようにしなければなりません。
以上で今日の会長の時間は終わりです。

会長の時間

■ プログラム
卓話担当　臼谷　喜世彦　会員

■ 次週のプログラム
　12月 8 日：クラブフォーラム
　　　　 杉本　憲一　青少年奉仕委員長

■ 今後の予定
・12月15日 ： クリスマス例会に振替休会
・12月16日 ： クリスマス例会
・12月22日 ： 卓話担当　丹農　秀知　会員

■ 祝　誕生日
深井　喜一（３日）
前山　佳司（７日）

■ 今月のロータリーソング
奉仕の理想



　皆さんこんにちは、最近めっきり朝晩冷え込んでま
いりました。昼間汗ばむような陽気が続き、今年は秋
が来ないと思っておりますと、いきなり秋を通り越し
て冬がやってまいりました。今日は11月の24日、暦の
上では、立冬はとうに過ぎ、小さい雪と書き、小雪の候
というらしいです。皆様には体調を崩さぬよう、くれ
ぐれもご注意ください。
　さて今日は、読書の秋が終わらぬうちにご紹介し
たい本があります。今から回しますので、速やかに次
の方にパスして上げてください。私の話を聞いて、読

んでみたいと思う方は、ご自身でお求めください。
かつて「元気が出るテレビ」という番組がありました
が、今日ご紹介するのは、読んだら元気が出る本、日
本人であることが誇らしくなる本です。それは白駒 妃
登美の「誰も知らない偉人伝」です。『勇気をくれる日
本史』という副題がついています。
　少しだけ作者の紹介をしておきます。白駒 妃登美、
埼玉県生まれ、福岡市在住。大手航空会社の国際線
乗務員を7年半勤務後、結婚コンサルタントを経て、
2012年より講演や執筆活動を開始。いわゆる歴女と
しても知られています。読んだ後、日本人でよかった
と思う、日本人であることがうれしくなる、そんな本で
す。
　それでは少し本の内容を説明しましょう。
この本には学校の教科書には出てこない、名もなき
日本人のヒーローたちの物語が22話収められていま
す。例えば、日露戦争時、スパイとしてロシア国内を
揺さぶった明石元次郎。沖縄戦直前に周囲の反対を
押して県知事として赴任し、最後まで職務を全うし殉

職した島田 
あきら

叡。イラン・イラク戦争で、日本人救出に
自国航空機を出したトルコは、実に133年前のエル
ツゥールル号遭難事件の恩返しをしたというのです。

特に最後の日本人土木技師八田 
よ い ち

與一の物語は一読
に値します。
　皆さんは台湾の李登輝元総統はご存知でしょう。
「私は22歳まで日本人だった」というほどの親日家と
して知られていましたが、残念ながら2020年にお亡
くなりになりました。その李 登輝元総統が日本で講
演をする時に必ずといっていいほど八田 與一につい
て触れたそうです。それではこの八田 與一、いったい
台湾にどんな貢献をしたのでしょうか？

　時は1920年、場所はもちろん日本統治下の台湾で
す。八田 與一という金沢出身の土木技師が台湾総
督府に赴任します。土木技師ですから当然インフラ
整備のためです。八田は、実に10年の歳月をかけ、難

工事の末に、通称「八田ダム」と呼ばれる
うざんとう

烏山頭ダム
を完成させます。その結果、水不足で悩んでいた嘉
南平原を台湾一の穀倉地帯に生まれ変わらせます。
嘉南平原でとれる農作物を輸出することで、台湾は
近代化を図っていくことができたのです。八田はダム
建設に際して作業員のために宿舎・学校・病院なども
建設しました。日本ではほとんど無名の八田ですが、
台湾の教科書では詳しく八田の業績が紹介されてい
ます。現在でも烏山頭ダムでは八田の命日である5月
8日には慰霊祭が行われています。
李 登輝元総統が講演で八田 與一のことをどのよう
に触れているのかご紹介します。（以下は「誰も知ら
ない偉人伝」からの引用です）
　「八田さんが台湾に残した一番の功績は、八田ダム
を造ったことではありません。確かに、それも大きな
功績です。でも自分は、それと同じかそれ以上の功
績があると思っています。それは、八田さんが台湾に
日本精神を伝えてくれたことです」
　李 登輝さんの言う「日本精神」とは何でしょう
か？
　それは「公に生きること」。自分さえよければいいと
いう考え方ではなく、みんなの幸せを考えて痛みを
分かち合うこと。その結果として、恩恵もみんなで分
かち合うことができるようになる。これが日本精神だ
と、李登輝さんはおっしゃるのです。
（以上「誰も知らない偉人伝」の引用終わり）
　私は、この「誰も知らない偉人伝」に書かれている
ような先人たちの勇気あふれる行動、高い志、やさし
い気持ちのおかげで、今日の我々があるのだと思い
ます。我々は李 登輝元総統の言う「日本精神」を失
わないようにしなければなりません。
以上で今日の会長の時間は終わりです。

IZUMIOTSU　ROTARY CLUB 第3226回

幹事報告                     西田 佳郎　幹事
令和５年７月～１２月までの前期会費未納の会
員様は、速やかにお支払いお願い致します。

「誰も知らない偉人伝」
勇気をくれる日本史

白駒 妃登美 著



■ ニコニコ箱
・根尾さん、本日はよろしくお願いします（上田）
・社会奉仕担当 根尾理事、本日はクラブフォーラム宜し
くお願い致します（西田）
・根尾委員長様、本日のクラブフォーラム宜しくお願いし
ます（西端）
・皆様のおかげ様をもちまして、１１月２０日にお店を
オープンする事ができました。ありがとうございました
（瀧谷）
・欠席のお詫びです（根尾）
・早退のお詫び（八木（秀））

■ 出席報告 会員数44名　出席免除0名

84.09％

月日 出席率出席数 欠席 補充

11/24 37名 7名 ― 84.09％

10/27 34名 10名 3名

なし

■ ビジター

榎本（11/2 ワールド大阪ロータリーEクラブ）
小野寺（10/20 親睦活動委員会）
八木（秀）（10/17 地区大会記念ゴルフ大会）

■ メークアップ

累計
ニコニコ箱合計

315,000円
13,000円

先週のプログラム

根尾　玲子　社会奉仕委員長

　　今年度、社会奉仕委員長を拝命しております根尾

です。

　本日は、社会奉仕部門のフォーラムの時間を頂き、

皆様と研修させて頂きたいと思います。

　まず、今年の「活動基本方針」としまして、

  「社会奉仕は、ロータリアン一人ひとりが「超我の奉

仕」を実証する機会です。『地域に住む人々の生活の質

を高め、公共のために奉仕することは、ロータリアン個

人にとってもロータリークラブにとっても献身に値する

ことであり、社会的責務でもある』という精神に立脚し

て、地域のニーズを検討し、会員の得意とする職業上

の能力や趣味の力を生かしながら、必要とされる資金

や人材の提供までも含めて、地域社会にも参加を求め

たり、ほかの団体と協力して奉仕活動を行います。また、

社会活動が一般社会の人々に十分認められるよう広報な

どにも努めていきます。」

　ということで、今年の活動内容ですが、

まず、9月8日に大阪府赤十字血液センターの方に講演を

して頂きました。

次に、来年の3月に献血活動をします。5月は、港湾の清掃

予定です。

これからも、皆様のご協力を宜しくお願いします。

　今日は、これから大阪府社会福祉協議会の「みんなで

つながるまちづくり」のDVDをみて社会福祉について、研

修したいと思います。

宜しくお願いします。

委員会報告
本日例会終了後、１階からマイクロバスで関空の
方へ行かせて頂きます。まずはガバナーさんの
会社を見学してから関空の方へ行くことになりま
したので、よろしくお願い致します。
　　　　　　（前山　佳司　職業奉仕委員長）

クラブフォーラム
　いかがでしたでしょうか？

本日のフォーラムは、研修の時間とさせていただきました。

これからも、皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願

いします。
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